

La situación política

Para hoy se espera el planteamiento de la crisis El proyecto de las tarifas ferroviarias motiva la caída del Gobierno

Madrid 19, 12 n.
EN LA PRESIDENCIA
El subsecretario de la Presidencia, al recibir esta mañana a los periodistas, dijo que carecía de noticias que comunicar.
Añadió que el jefe del Gobierno no había asistido esta mañana a su despacho a consecuencia de lo avanzado de la hora en que había terminado el Consejo que se celebró en Palacio.
EN GOBERNACION
En el ministerio de la Gobernación se han recibido los siguientes despachos oficiales:

Del gobernador de Orense, participando que la huelga de electricistas continúa en el mismo estado sin que se hayan producido alteraciones de orden público.
Del de Granada, comunicando haber quedado resuelta la huelga de los elementos sanitarios en el pueblo de Motril.
Del de Gerona, dando cuenta de haber quedado restablecido el servicio de tranvías en la línea de Plaxá a Palamós.

LA FIRMA
El rey ha firmado las siguientes disposiciones de Guerra:
Excepcionando de las formalidades de subasta y contrata, y autorizando su ejecución, por gestión directa, de las obras para la construcción de casetas y estaciones lanzatorpedos en la fortaleza de Isabel II, en Mahón.

Concediendo cruces rojas del Mérito Militar, al coronel de la Guardia civil señor Valdés Díaz y al teniente de Infantería don José Valdeés, por su comportamiento durante los sucesos registrados en el cuartel del Carmen, de Zaragoza.
UN CONSEJO
Terminado el Consejo en Palacio se reunieron los ministros en Consejo en una de las dependencias del regío gliciar.

Esta reunión tuvo por objeto cambiar impresiones, especialmente acerca de la ley de la que se deservuelven en las Cámaras los debates sobre presupuestos y elevación de las tarifas ferroviarias.
Se examinó la proposición incidental del conde de Romanones en la que solicita que se discutan urgentemente los presupuestos, anteponiéndose a todo proyecto de ley.

Se acordó imprimir un gran avance al proyecto de las tarifas ferroviarias, por estimar su aprobación urgentísima, a fin de evitar la huelga que tienen anunciada los ferroviarios para el día primero de Marzo.
Se deduce de la actitud del Gobierno que está decidido a aplicar el artículo de la guillotina para la aprobación de este proyecto.

Fueron designados los ministros de Estado, Gracia y Justicia y Marina, para que asistan esta tarde en representación del Gobierno, a la recepción que se verificará en el Embajada de Italia.
CONSEJO EN PALACIO
Esta mañana, como jueves, se celebró en Palacio el acostumbrado Consejo de ministros, bajo la presidencia del rey.

El Consejo comenzó a las diez y media y terminó a las doce.
El jefe del Gobierno pronunció un extenso discurso haciendo un resumen de los sucesos más salientes de la política interior y exterior. En primer término se ocupó de la tramitación de poderes, presidenciales efectuados ayer en Francia.

Habló después de la crisis parcial que determinó la salida del señor Jimeno, y de los debates a que ha dado lugar en ambas Cámaras.
Se refirió seguidamente a la marcha de las tareas legislativas y del estado de los conflictos sociales, refiriendo las buenas impresiones que tienen respecto al mantenimiento del orden público.

Después del Consejo fueron sometidos a la firma del rey varios decretos.
LA PRENSA
"Gobierno militar" titula hoy "El Sol" su fondo.

Dice que todos los anuncios de tiros apócrifos y propósitos de derribar ministros uno a uno hechos por Jimeno, quedaron ayer reducidos a simples divagaciones, cuando bien de producir al Gobierno el menor quebranto posible.
Pudo ayer observarse que el presidente del Consejo, señor Allendesalazar, se encontraba mucho más a su antojo en el Senado que acostumbra a hacerlo en el Congreso.

Afirma que el diputado a Cortes por Bilbao señalaba como un nuevo peligro la actitud adoptada por el señor Allendesalazar, y decía que si de tales procedimientos hace escuela será cosa de sembrarse en los escenarios llevando en el bolsillo ladrillos retratarios.
Añade el colega que hace días expuso que la producción desahucio la situación actual política, y hoy no tiene nada que rectificar, sino, por el contrario, ratificarse en sus incisos.

La única solución es poner el Poder en manos de los militares en toda su integridad y si limitación alguna.
Esta es la única solución y a ella se atiene.
"El Liberal" califica de imposibles a los proyectados presupuestos.

Dice que apenas acalladas las pasiones de estos días, ya se anuncia un nuevo obstáculo que va a dificultar la labor económica del Gobierno: las tarifas ferroviarias.
Añade que así resulta imposible la vida de una nación, pues por las o por nefas,

se tiene siempre acotada la vida del Parlamento y nada práctico puede lograrse, ni siquiera la aprobación de unos presupuestos que nos son imprescindibles y para lograr lo cual se constituyeron varios Gobiernos que fracasaron.
"El Imparcial" se ocupa de la situación en Barcelona.
Dice que en dicha capital se va imponiendo el buen sentido y se restablece la normalidad.

Las amenazas contra Weyler se van desvaneciendo y en su puesto continúa el general.
Todo parece hallarse en calma y tranquilidad, a excepción de las explosiones ocurridas estos días, que han causado verdadera indignación.

Afirma el firmante del artículo que al ocurrir una de las explosiones estos días de Carnaval yó que en una camilla de la Cruz Roja se llevaron una mujer, no sabe si muerta o si herida.
"La Libertad" se ocupa de lo difícil de la situación política, y dice que ha llegado la hora de que se confie en la última esperanza.

Solamente un beneficioso vendaval puede acudir a los mbarrones que nos amenazan, y el remedio hay que ir a buscarlo a las páginas de la Historia.
LA SITUACION POLITICA
Desde primera hora de la tarde comenzaron a circular con más insistencia que por la mañana los rumores del planteamiento de la crisis.

Se aseguraba que el ministro de la Gobernación estaba muy disgustado por el rumbo que llevaba la discusión de las tarifas ferroviarias, por cuya causa se encontraba dispuesto a abandonar su puesto.
Estas noticias procedían de las declaraciones hechas por el señor Maura que publica "El Debate".

Este periódico afirma que el ministro de la Gobernación confirió por la mañana con el señor Maura, a quien visitó en su domicilio, y por la tarde en el Congreso con el exministro maurista señor Goicoechea.
Procuramos informarnos del objeto de esas conferencias, y hemos averiguado que fué tema de ellas el proyecto de elevación de las tarifas ferroviarias.

Opina don Antonio Maura que la discusión de este proyecto, que suscita tanta oposición, constituye un obstáculo para la aprobación del presupuesto, y que la insistencia en él va a impedir que lleguen a ser leyes ninguno de los dos.
Debe el Gobierno prescindir del proyecto de tarifas, y si esto no es posible, aprovechar la coincidencia de distintos elementos en la conveniencia de concesión a las Compañías de un anticipo reintegrable, y variar en este sentido el proyecto sometido a la deliberación del Congreso.

El señor Maura ha recomendado a sus amigos a que combatan las tarifas ferroviarias, porque las pretensiones de las Compañías pueden traer gravísimas consecuencias para la vida del país.
Se aseguraba que el Gobierno haría un recuento de votos para ver si cuenta con los suficientes para aplicar la guillotina, porque se encuentra en medio de dos combinaciones: o la aprobación del proyecto o la declaración de la huelga ferroviaria en toda España.

La situación vino a agravarse al conocerse el propósito del conde de Romanones de pedir en el Congreso, por medio de una proposición incidental, que se discutan con prelación los proyectos económicos.
Considera el Gobierno que esto retrasaría mucho la discusión del proyecto de tarifas, lo cual daría lugar a desórdenes que están al alcance del conde de Romanones y de todos cuantos siguen de cerca los problemas pendientes.

Además, parece que el Gobierno no quiere aplicar el procedimiento de la guillotina, para dar facilidades a la discusión de los presupuestos. Únicamente lo haría en casos extremos para buscar una solución.
El Gobierno tenía el propósito de consultar con los jefes de minorías para exponerles con claridad la situación gravísima para el actual Gabinete o para su sucesor y conocer el criterio de los mismos para obrar en consecuencia.

Parece ser que en el consejo celebrado por la mañana expuso ante sus compañeros la necesidad que tenía de dimitir dada la actitud en que se había colocado su jefe político.
EN EL CONGRESO
Por la tarde conferenciaron extensamente en el Congreso los señores Allendesalazar y el ministro de Marina.

Hay crisis?—preguntaron los periodistas al jefe del Gobierno.
El señor Allendesalazar contestó: No, no hay crisis. Habrá consultas de jefes de minorías.
LA VIDA DEL GOBIERNO
Se asegura que la vida del Gobierno está pendiente de unas horas, dependiendo de todo de la actitud en que se coloquen las minorías para plantear la crisis total.

Sonaba el nombre del general Weyler para la presidencia del Consejo, afirmándose que el Gobierno que se forme tendrá por objeto resolver prontamente las dos cuestiones graves que están planteadas, legalizar la situación económica y arreglar la cuestión ferroviaria.
LAS TARIFAS
Se ha reunido la Comisión que entiende en el proyecto de las tarifas ferroviarias.
Los acuerdos adoptados se manuvieron en medio de la mayor reserva.

Sólo se pudo lograr de uno de los vocales que dijera que el proyecto de tarifas había descarrilado.
El ex ministro, señor Goicoechea, visitó a Maura celebrando ambos una detenida conferencia.
El señor Maura confirmó su actitud de oponerse a la aprobación de las tarifas ferroviarias y recomendando a sus amigos que se opongan a los propósitos del Gobierno.

Añadió que no se podía tolerar que se fuera a una aprobación rápida del proyecto.
El señor Cierva al enterarse de las manifestaciones de Maura, se congratuló de ello y declaró que era un nuevo aliente que tenía para combatir el proyecto con toda energía.
EL SENOR ALBA
El señor Alba dijo a los periodistas, que el Gobierno se encuentra empujado ante la actitud de las Compañías y las resoluciones del personal ferroviario, siendo difícil la solución porque la amenaza pesará sobre los Gobiernos, que se sucedan.

No hay más que dos caminos: O la aprobación del proyecto, o la declaración de la huelga general ferroviaria.
Yo expondré—añadió—mi opinión, si como jefe de minoría, soy convocado.
AUMENTA EL PESIMISMO
Por la tarde aumentó el ambiente de pesimismo.

Se seguía afirmando que el Consejo de la mañana se había dedicado todo él a las tarifas ferroviarias.
Las palabras de Maura han venido a agravar la situación del Gobierno.
La situación de Fernández Prida es muy delicada.

Ante la situación fué convocado el Consejo de ministros para las diez y media de la noche, para dar cuenta de las últimas impresiones, después de la reunión con los jefes de las minorías.
A estas convocó Sánchez Guerra, dándoles a conocer el deseo de celebrar una conferencia para cambiar impresiones sobre los problemas planteados.
Se atribuye a una personalidad política la frase siguiente:
"Hoy no hay crisis. Mañana es posible que no pueda decirse lo mismo."
Se asegura que el jefe de los conservadores tomará parte mañana en el debate sobre la situación de Barcelona, pues quiere estar presente en la Cámara el señor Cambó, el cual ha anunciado que se sentará dentro de breves días, para marchar al extranjero.

Las consultas con los jefes de las minorías, las realizará el presidente del Congreso.
Hará una exposición clara y terminante de la gravedad de las circunstancias, creada por la cuestión ferroviaria y pedirá que se busque la forma de solucionar el conflicto.
Si el Gobierno no encuentra el apoyo necesario, no por desear responsabilidades, sino por no poder gobernar, abandonará el Poder.
La huelga ferroviaria que alcanzaría a toda España, crearía gravísimas dificultades, que agravarían de un modo extraordinario la situación.

El diputado socialista, Prieto dijo: Esta mañana decía el presidente del Consejo, que no tenía dificultades, pero me parece que mañana no podrá decir lo propio.
Como para el primero de Marzo no podrán estar aprobadas las nuevas tarifas ferroviarias, el Gobierno no tendrá más remedio que declarar la crisis.
LAS CONSULTAS
Por la tarde dieron comienzo las consultas con los jefes políticos.
Sánchez Guerra se entrevistó primeramente con Dató y el conde de Romanones.

El primero dijo que no sabía nada, y el conde de Romanones manifestó que aunque al principio era opuesto a que celebráramos sesiones, los sábados y los lunes, había ahora vuelto de su acuerdo, estando conforme en que haya sesión el sábado o el lunes.
—Se arreglará la crisis—le preguntamos.
—Aquí se arregló lo de Caparrotta y aquí se arreglará todo, contestó.
También dijo el conde que había ofrecido su apoyo al Gobierno para la legislación de la situación económica.

A pesar de estas manifestaciones, se sabe que el conde de Romanones no reflejó todo lo ocurrido en la reunión.
Se asegura que la crisis se debe a otros asuntos que permanecen ocultos.
Cuando conferenciaban Sánchez Guerra y Romanones, llegó Gasset, quien estuvo presente en parte de la entrevista de los dos primeros.
Luego llegó al Congreso el señor García Prieto.

Momentos después conferenciaban García Prieto y el conde de Romanones.
Uno de los periodistas al verlos juntos dijo: —He aquí un fitico para una información: "Conferencia larga e interesante entre dos prohombres políticos."
El conde de Romanones respondió: —Nada de particular tiene la entrevista.
Dadas las noticias que corren, lo natural es que uno hable con sus amigos.
A última hora conferenciaron Allendesalazar y Garriga.

UN MENSAJE
El Instituto de Ingenieros Civiles ha elevado un mensaje al rey renovando su adhesión incondicional al trono y a las Instituciones, con motivo de haberles honrado al elevar nuevamente a los Consejos de la Corona a un ingeniero, el señor Ortuño.
El nuevo ministro de Fomento ha nombrado secretario técnico del ministerio, al ingeniero de montes, señor Pérez Urrutí.

Las Cortes
SENADO
Se abre la sesión a las 3,30 de la tarde, presidiendo Sánchez Toca.
En el banco azul los ministros de Hacienda y Guerra.
Desanimación completa en escáñor y tribunas.

El señor BUENDIA pide al ministro de Abastecimientos, que traiga a la Cámara varios expedientes.
El señor IZQUIERDO recuerda que tiene presentado un proyecto pidiendo que a los subalternos del Ejército, se les concedan mejoras a la mayor brevedad.
Solicita para los suboficiales, brigadas y sargentos, el aumento del cincuenta por too en sus haberes.

El ministro de la GUERRA le contesta brevemente.
El marqués de SANTA MARIA formula un ruego solicitando que si se conceden pensiónes a las familias de los militares que mueren en el cumplimiento de su deber, se hagan extensivas a las familias de los guardias civiles y policías que se encuentran en el mismo caso.
El ministro de HACIENDA le contesta y se toma en consideración la proposición.
Segue discutiéndose el proyecto de utilidades.

Intervienen varios oradores y a las 7,20 se levanta la sesión.
CONGRESO
Se abre la sesión, presidiendo Sánchez Guerra.
En el banco azul los señores Allendesalazar y Fábregas.

Este, de uniforme, sabe a la tribuna y lee un proyecto que beneficia a las contrapartidas.
El señor GARRAU pide que se combata con energía el socialismo en Valencia.
Segue la discusión de las tarifas ferroviarias.
El señor ARTINANO sigue su discurso combatiendo el proyecto.

El señor BARBER se lamenta de la forma en que se encuentran los ferrocarriles en Galicia.
El señor SEOANE defiende el proyecto.
Los señores GONZALEZ LLANOS y PEDREGAL, combaten el proyecto y a las 8,30 se levanta la sesión.
UN GOBIERNO MILITAR?
Circular con insistencia la versión de que se va a la constitución de un Gobierno presidido por el general Weyler.

ADHESION
Los suboficiales, brigadas, y sargentos de la guarnición de Madrid, han enviado un mensaje de adhesión al general Weyler.
Lo mismo han hecho los de la guarnición de Barcelona.

Vizcaya
Bilbao, 19, 10 u.
Esta mañana, a las diez y media, ha tenido lugar la inauguración oficial de las nuevas escuelas de Iturrubide.
El acto ha resultado sencillo y simpático.

Asistieron representaciones de la Diputación, del Ayuntamiento, del profesorado de la villa y otras numerosas personas, pronunciando discursos el alcalde y el delegado regio de Enseñanza.
El último día del mes en que nos hallamos tendrá lugar la inauguración oficial de la temporada turística en la plaza de Vista Alegre.

Se lidiarán cinco novillos de la ganadería de don Francisco Sánchez.
Uno de los bichos será rejoneado por el popular Basilio Barajas, y si no logra matar al modico, fallará éste a manos del joven Martín Agüero.
Las otras cuatro reses serán lidiadas por las cuadrillas que capitanean Faustino Vigiola (Tosquito II) y Jerónimo Arana, antes Chañillo de Baracaldo.

En la Casa del Pueblo de Bilbao tuvo lugar anoche un mitin de obreros panaderos.
Se trató de lo ocurrido en Durango y se protestó contra los malos tratos de que fueron objeto algunos de los oradores.
Hablaron Cecilio González, Zacarías Garay, Joaquín Bustos y Jesús Sáenz.

Se aprobaron unos conclusiones dirigidas al gobernador en los mismos términos de las aprobadas en la última asamblea.
El último domingo de este mes, día 29, se celebrará el campeonato provincial de "cross-country" que organiza la Federación Atlética Vizcaína.
El "cross" del próximo día 29 se desarrollará en terreno de Guecho y comenzará a hora muy conveniente.

INFORMACION EXTRANJERA
-Alemania debe 204,000 millones-
La entente y el desarme de Alemania. ¿Será deportado el Kaiser a la isla de Curaçao?

Madrid, 19, 12 n.
UN MENSAJE DE DESCHANEL A LAS CAMARAS
Paris.—La ceremonia de transferir los poderes de la República al nuevo presidente tuvo lugar ayer tarde con gran solemnidad. El Elyseo se vio concurridísimo, así como sus alrededores, en los que se congregó enorme gentío.
Monsieur Poincaré entregó los atributos a Deschanel, y éste pronunció un elocuente discurso, siendo contestado con otro por M. Poincaré.

Deschanel, con motivo de haberse posesionado de la presidencia de la República, ha dirigido un mensaje a las Cortes. En este mensaje, que es muy exganar la paz.
Todo lo que sea resurgimiento de antiguas discordias es un crimen contra la patria. Francia quiere que el Tratado en el que Alemania ha estampado su firma sea fielmente observado.

Los problemas de la paz no son menos arduos que los de la guerra, y para resolverlos favorablemente es preciso que todos los franceses se unan estrechamente y laboren por el bienestar y engrandecimiento de su patria.
WILSON, INTRANSIGENTE
Washington.—En un comunicado el departamento de Estado a amplias explicaciones con respecto a la nota del presidente Wilson dirigida a los aliados.

De todo esto se desprende que Wilson está firmemente resuelto a mostrarse intransigente en la cuestión del Adriático, la cuestión de Fiume y en otros asuntos.
EL CONSEJO SUPREMO Y LOS EFECTIVOS ALEMANES
Londres.—El Consejo Supremo aliado se ha reunido hoy.

El Consejo se ocupó de la delimitación de las fronteras de Turquía y de los efectivos militares que posee Alemania.
Se redactó un oficio dirigido al representante alemán en Londres comunicándole que el presidente de la Comisión fiscalizadora aliada en Berlín ha llamado la atención del Consejo Supremo aliado sobre las dificultades que se ofrecerán sobre la estricta aplicación del artículo 160 del Tratado de Versalles, relativo a la reducción de los efectivos militares alemanes a 100.000 hombres el 31 de marzo de 1920.

El Consejo Supremo ha acordado permitir a Alemania disponer un activo de 200.000 hombres, hasta el 10 del próximo abril. La reducción hasta 100.000 deberá hacerse el 10 de Julio próximo.
Este oficio va firmado por Lloyd George.

LA ENTREGA DE LOS INCULPADOS ALEMANES
Berlín.—El Gobierno imperial se reunió el miércoles, bajo la presidencia de Baüer para ocuparse de la nota de la Entente sobre la entrega de los inculpados alemanes.
Se cree saber que el Gobierno alemán se arrodó a la situación y busca un otro cambio de notas. En cualquier caso, se terminará la información, el Tribunal del jurado comenzará sus trabajos.

EL GOBIERNO HOLANDÉS, PREOCUPADO
La Haya.—El Gobierno holandés está sumamente preocupado para responder a la nueva nota de los aliados demandando la extradición del kaiser. A pesar de los términos conciliatorios de la nota, esta es considerada como mucho más severa que la anterior. El Gobierno no ha publicado más que un sumario de la nota, cuyos pasajes más importantes han sido omitidos. Se precisa que el Gobierno holandés está dispuesto a examinar toda demanda razonable de colocar al kaiser en un lugar desde el cual no pueda hacer peligrar la seguridad de Europa.

Se habla de una deportación a la isla de Curaçao.
ALEMANIA DEBE DOSCIENTOS CUATRO MIL MILLONES
Berlín.—La Comisión del cambio estudia la situación de la Deuda alemana, que se eleva en fin de Marzo a 204 mil millones en 100 mil millones de bonos del Tesoro.

EN HONOR DE DESCHANEL Y POINCARÉ
Paris.—El ministro del Interior ha recibido a numerosas comisiones de los Ayuntamientos de los pueblos, así como inculcable número de telegramas expresando simpatías y felicitaciones a Deschanel y Poincaré.
Este está recibiendo telegramas de los reyes de Europa renovando sus afectos.

También Deschanel las recibe.
A NEGOCIAR CON LENINE
Londres.—El "Daily Herald", periódico socialista inglés, ha recibido de M. Landsbury, suredactor-jefe, enviado a Rusia por el Gobierno británico en calidad de delegado cerca de las cooperativas, el telegrama siguiente:
"Mr. Landsbury ha preguntado por telegrafía sin hilos a Lloyd George, si accede a ir a Rusia, con objeto de entablar negociaciones directas con Lenin."

"Estoy seguro, ha dicho el presidente del Consejo Británico, que al venir a Rusia se le abrirían a usted los ojos no bien pasáseis la frontera."
Nada hay que temer de la paz. En cambio hay gran peligro para Inglaterra y Europa en prolongar la presente situación.

El día en Barcelona
Madrid 19, 12 n.
UN TERRORISTA
Barcelona.—Ha sido puesto a disposición del Juzgado un individuo llamado José Basquet, supuesto oantor de la colocación de petardos en la fábrega de la calle de Alegrias y en otra, propiedad de los señores Carbonell y Villa, respectivamente.

POR COACCIONAR
En la calle de Almagobares ha sido, detenido esta mañana un individuo que ejercía coacción sobre un obrero empleado en la fábrica barcelonesa de electricidad.
EL CAPITAN GENERAL
El general Weyler recibió esta mañana la visita de varios generales, jefes y oficiales, así como la de otras personalidades civiles de la capital.

El capitán general realizó una visita de inspección al cuartel del regimiento de caballería de Dragones, de Santiago, donde fué recibido y despedido con los honores de ordenanza.
El general Weyler aprovechó su estancia en el cuartel para conservar con una Comisión de jefes y oficiales y con otra de brigadas y sargentos.

Asistió el coronel a la inauguración del vapor "José Tayá".
La oficialidad de complemento
Verificándose estos días la incorporación a filas de los reclutas del actual reem plazo, conviene saber a aquellos que aspiren a obtener la categoría de oficiales de complemento que, entre los procedimientos que existen para obtener el empleo de alférez, uno de ellos es ingresar en el Ejército como voluntarios de un año y otro, accediéndose a los beneficios del capítulo XX de la ley del Reclutamiento.

Los de diez meses de servicio (1.000 pesetas) recibirán en el primer año la instrucción para ascender a cabo; en el segundo a sargento, y en el tercero a suboficial.
Los de cinco meses (2.000 pesetas), en el primer año podrán ascender a cabos y sargentos, y en el segundo, a suboficiales.

Al terminar el último período, unos y otros serán sometidos a un examen demostrativo de sus condiciones de mando y conocimientos para ascender a alférez y, sin son aptos, al año siguiente se incorporarán a filas dos meses, para practicar el cometido de oficial, devengando los deberes de suboficiales, y serán propuestos para el ascenso a alférez, que se hará por Real orden.
No se les hará reducción en la cuota militar, ni devengarán más haber que el ya expresado.

Los del curso de instrucción se incorporarán en iguales condiciones que los de filas.
El ministro de la Guerra ha ordenado que por las Capitanías generales Gobiernos militares y Cajas de recluta se faciliten a los interesados cuantos detalles deseen saber para acogerse a estos beneficios que la ley les concede.

INFORMACION EXTRANJERA
-Alemania debe 204,000 millones-
La entente y el desarme de Alemania. ¿Será deportado el Kaiser a la isla de Curaçao?

Madrid, 19, 12 n.
UN MENSAJE DE DESCHANEL A LAS CAMARAS
Paris.—La ceremonia de transferir los poderes de la República al nuevo presidente tuvo lugar ayer tarde con gran solemnidad. El Elyseo se vio concurridísimo, así como sus alrededores, en los que se congregó enorme gentío.
Monsieur Poincaré entregó los atributos a Deschanel, y éste pronunció un elocuente discurso, siendo contestado con otro por M. Poincaré.

Deschanel, con motivo de haberse posesionado de la presidencia de la República, ha dirigido un mensaje a las Cortes. En este mensaje, que es muy exganar la paz.
Todo lo que sea resurgimiento de antiguas discordias es un crimen contra la patria. Francia quiere que el Tratado en el que Alemania ha estampado su firma sea fielmente observado.

Los problemas de la paz no son menos arduos que los de la guerra, y para resolverlos favorablemente es preciso que todos los franceses se unan estrechamente y laboren por el bienestar y engrandecimiento de su patria.
WILSON, INTRANSIGENTE
Washington.—En un comunicado el departamento de Estado a amplias explicaciones con respecto a la nota del presidente Wilson dirigida a los aliados.

De todo esto se desprende que Wilson está firmemente resuelto a mostrarse intransigente en la cuestión del Adriático, la cuestión de Fiume y en otros asuntos.
EL CONSEJO SUPREMO Y LOS EFECTIVOS ALEMANES
Londres.—El Consejo Supremo aliado se ha reunido hoy.

El Consejo se ocupó de la delimitación de las fronteras de Turquía y de los efectivos militares que posee Alemania.
Se redactó un oficio dirigido al representante alemán en Londres comunicándole que el presidente de la Comisión fiscalizadora aliada en Berlín ha llamado la atención del Consejo Supremo aliado sobre las dificultades que se ofrecerán sobre la estricta aplicación del artículo 160 del Tratado de Versalles, relativo a la reducción de los efectivos militares alemanes a 100.000 hombres el 31 de marzo de 1920.

El Consejo Supremo ha acordado permitir a Alemania disponer un activo de 200.000 hombres, hasta el 10 del próximo abril. La reducción hasta 100.000 deberá hacerse el 10 de Julio próximo.
Este oficio va firmado por Lloyd George.

LA ENTREGA DE LOS INCULPADOS ALEMANES
Berlín.—El Gobierno imperial se reunió el miércoles, bajo la presidencia de Baüer para ocuparse de la nota de la Entente sobre la entrega de los inculpados alemanes.
Se cree saber que el Gobierno alemán se arrodó a la situación y busca un otro cambio de notas. En cualquier caso, se terminará la información, el Tribunal del jurado comenzará sus trabajos.

EL GOBIERNO HOLANDÉS, PREOCUPADO
La Haya.—El Gobierno holandés está sumamente preocupado para responder a la nueva nota de los aliados demandando la extradición del kaiser. A pesar de los términos conciliatorios de la nota, esta es considerada como mucho más severa que la anterior. El Gobierno no ha publicado más que un sumario de la nota, cuyos pasajes más importantes han sido omitidos. Se precisa que el Gobierno holandés está dispuesto a examinar toda demanda razonable de colocar al kaiser en un lugar desde el cual no pueda hacer peligrar la seguridad de Europa.

Se habla de una deportación a la isla de Curaçao.
ALEMANIA DEBE DOSCIENTOS CUATRO MIL MILLONES
Berlín.—La Comisión del cambio estudia la situación de la Deuda alemana, que se eleva en fin de Marzo a 204 mil millones en 100 mil millones de bonos del Tesoro.

EN HONOR DE DESCHANEL Y POINCARÉ
Paris.—El ministro del Interior ha recibido a numerosas comisiones de los Ayuntamientos de los pueblos, así como inculcable número de telegramas expresando simpatías y felicitaciones a Deschanel y Poincaré.
Este está recibiendo telegramas de los reyes de Europa renovando sus afectos.

También Deschanel las recibe.
A NEGOCIAR CON LENINE
Londres.—El "Daily Herald", periódico socialista inglés, ha recibido de M. Landsbury, suredactor-jefe, enviado a Rusia por el Gobierno británico en calidad de delegado cerca de las cooperativas, el telegrama siguiente:
"Mr. Landsbury ha preguntado por telegrafía sin hilos a Lloyd George, si accede a ir a Rusia, con objeto de entablar negociaciones directas con Lenin."

"Estoy seguro, ha dicho el presidente del Consejo Británico, que al venir a Rusia se le abrirían a usted los ojos no bien pasáseis la frontera."
Nada hay que temer de la paz. En cambio hay gran peligro para Inglaterra y Europa en prolongar la presente situación.

El día en Barcelona
Madrid 19, 12 n.
UN TERRORISTA
Barcelona.—Ha sido puesto a disposición del Juzgado un individuo llamado José Basquet, supuesto oantor de la colocación de petardos en la fábrega de la calle de Alegrias y en otra, propiedad de los señores Carbonell y Villa, respectivamente.

POR COACCIONAR
En la calle de Almagobares ha sido, detenido esta mañana un individuo que ejercía coacción sobre un obrero empleado en la fábrica barcelonesa de electricidad.
EL CAPITAN GENERAL
El general Weyler recibió esta mañana la visita de varios generales, jefes y oficiales, así como la de otras personalidades civiles de la capital.

El capitán general realizó una visita de inspección al cuartel del regimiento de caballería de Dragones, de Santiago, donde fué recibido y despedido con los honores de ordenanza.
El general Weyler aprovechó su estancia en el cuartel para conservar con una Comisión de jefes y oficiales y con otra de brigadas y sargentos.

Asistió el coronel a la inauguración del vapor "José Tayá".
La oficialidad de complemento
Verificándose estos días la incorporación a filas de los reclutas del actual reem plazo, conviene saber a aquellos que aspiren a obtener la categoría de oficiales de complemento que, entre los procedimientos que existen para obtener el empleo de alférez, uno de ellos es ingresar en el Ejército como voluntarios de un año y otro, accediéndose a los beneficios del capítulo XX de la ley del Reclutamiento.

Los de diez meses de servicio (1.000 pesetas) recibirán en el primer año la instrucción para ascender a cabo; en el segundo a sargento, y en el tercero a suboficial.
Los de cinco meses (2.000 pesetas), en el primer año podrán ascender a cabos y sargentos, y en el segundo, a suboficiales.

Al terminar el último período, unos y otros serán sometidos a un examen demostrativo de sus condiciones de mando y conocimientos para ascender a alférez y, sin son aptos, al año siguiente se incorporarán a filas dos meses, para practicar el cometido de oficial, devengando los deberes de suboficiales, y serán propuestos para el ascenso a alférez, que se hará por Real orden.
No se les hará reducción en la cuota militar, ni devengarán más haber que el ya expresado.

Los del curso de instrucción se incorporarán en iguales condiciones que los de filas.
El ministro de la Guerra ha ordenado que por las Capitanías generales Gobiernos militares y Cajas de recluta se faciliten a los interesados cuantos detalles deseen saber para acogerse a estos beneficios que la ley les concede.

PINTOKIOLINA

(Patente) (Cuidado con las imitaciones)

ACEITE ANTISEPTICO Y DESINFECTANTE
INDISPENSABLE PARA PINTAR MATERIAL DE FERROCARRILES, TRANVIAS Y BARCOS

La Unión Fabril

Oficinas: Urbiate, 31-Telet. 15-24-San Sebastián

La Unión y el Fenix Español

Compañía de Seguros Reunidos. 55 años de existencia.
Capital Social: 12.000.000 de Ptas. efectiva
COMPLETAMENTE DESEMBOLSADO
Agencias en todas las provincias de España, Francia y Portugal.
SEGUROS MARITIMOS.—SEGUROS CONTRA INCENDIOS.—SEGUROS DE VALORES
SUBDIRECTORES EN GUIPUZOOA

SAGASTI e HIJO

Fuenterrabia, A. segundo